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Bericht des Präsidenten

Liebe Mitgliederinnen und Mitglieder

Herzlich willkommen zur 17. Generalversammlung unseres Forums.

Das letzte Vereinsjahr war zur Hauptsache durch die Diskussion und Ab-
stimmung über die Untertunnelung von Rapperswil-Jona geprägt. Gleich 
zu Beginn fand eine Podiumsdiskussion zum Thema statt und brachte 
ein erstesmal die Skeptiker des Projektes zusammen.

Das ergriffene Referendum und die anschliessende Abstimmung nahm 
fast unsere gesamte Zeit für das AFO in Anspruch - aufgrund des aus 
unserer Sicht erfolgreichen Verlaufes, am 25. September wurde das 
Projekt deutlich abgelehnt, war es ein lohnender Einsatz.

Trotzdem fanden wir Zeit die Tradition der Werkführungen erfolgreich 
wiederzubeleben. Sämtliche Besichtigungen waren geführt von den 
planenden Architekten und zogen zwar nur eine kleine aber dafür inte-
ressierte Zahl Teilnehmer an. Auch im nächsten Jahr werden wir diese 
weiterführen und hoffen auf zahlreicheres Interesse.

Die letzte Filmzeit wird vielleicht unsere letzte gewesen sein. Ab diesem 
Jahr steht uns der Gewölbekeller vorerst nicht mehr zur Verfügung. 
Nachdem die Veranstaltung auf nur geringes Interesse stiess, lohnt sich 
die Suche nach Ersatzräumlichkeiten vorerst nicht.

Unsere traditionelle Forumsreise war auch im letzten Jahr wieder eine 
zweitägige Exkursion. Diese hat mittlerweile ihr festes Stammpublikum; 
im nächsten Jahr werden wir daher wieder zwei bzw. vier Tage nach 
Mailand fahren.

Zum Ende des Vereinsjahres haben wir auch wieder den Kontakt zur 
Stadt Rapperswil aktiviert. Erste Gespräche mit dem neuen Stadtprä-
sidenten Erich Zoller weisen in die richtige Richtung. Wir hoffen unser 
Wissen produktiv zur Verfügung stellen zu können. 

An der kommenden Hauptversammlung werde ich wie angekündigt 
zurücktreten. Ich möchte mich für das entgegengebrachte Vertrauen bei 
euch bedanken und hoffe das der neue Vorstand auf eure Unterstützung 
zählen kann.

Eure speziellen Anliegen oder Anregungen teilt ihr uns am besten per 
Email mit. Helft mit das das Forum ein lebendiger Verein bleibt.

Mit den besten Wünschen
Frank Roskothen
Rapperswil, im März 2012



Filmzeit
Im April haben wir letztmals den Gewölbekeller in der Marktgasse für un-
sere Filmzeit nutzen können. Wir sahen Home von Yann Arthus Bertrand 
und Moon von Duncan Jones. Erster Film gab uns einen neuen Blick auf 
unseren Heimatplaneten, zweiter führte uns in der Tradition von Blade 
Runner oder 2001 Space Odysee auf unseren Begleiter.

Forumsreise Vrin
Paul Rickli hat diesen September unsere Reise nach Vrin organisiert. Bei 
perfektem Wanderwetter haben wir am ersten Tag das Schulhaus in Vel-
la besichtigt, eine Führung durch Vrin vom Gemeindepräsidenten Silvio 
Caviezel erhalten und eine Architekturwanderung auf den Spuren von 
Gion Caminada in Richtung des Einstiegs zur Greina nach Puzzatsch 
gemacht.

Den zweiten Tag sind wir das Val Lumnezia nach Uors gewandert. In der 
Felsentherme in Vals liessen wir die Reise ausklingen.

Ich danke Paul für die vorbildliche Organisation und freue mich auf unse-
re nächste Fahrt nach Mailand welche unter anderem von Enzo Rinaldi 
mitorganisiert wird.

Werkbesichtigungen
Wir konnten dieses Jahr drei interessante Werksführungen organisieren.

Am 23. August führte uns Ivo Vasella durch das SIA Haus in Zürich.

Unser Vereinsmitglied Rita Schiess nahm sich Zeit uns am 19. Septem-
ber durch das Stadthaus Zürich zu führen.

Als kleinen Dank für unser Engagement für das Projekt Janus führte uns, 
nach einer Einführung von Peter Röllin, Andreas Frank von mlzd vor den 
Arbeiten zur Ausstellungsgestaltung durch das neue Stadtmuseum.

Kontakt HSR
In diesem Jahr hatten wir keinen direkten Kontakt zur HSR. Die geplante 
Ausstellung Stadt vor Augen, Landschaft im Kopf musste aufgrund von 
Finanzierungsproblemen abgesagt werden.
Die angekündigte Führung durch das Archiv durch Frau Nater wird im 
laufenden Vereinsjahr angestrebt. Wir werden zu gegebener Zeit über 
Email und Webseite informieren.

Kontakt Foren
Auf Einladung des Architekturforums Schwyz konnten wir den Neubau 
des Pflegeheims Roswitha in Pfäffikon von unseren Vereinsmitgliedern 
Thomas Halter und Urs Hunziker besichtigen.

Ende März erfolgte die Jurierung des Preises Gutes Bauen 2006 - 2010 
des Architektur Forums Ostschweiz. Wir waren dort mit einer Stimme 
vertreten. Das Buch kann über die Webseite www.a-f-o.ch bestellt wer-
den.



Städtebau Stammtisch
Wie an der letzten Generalversammlung angekündigt führten wir in 
Zusammenarbeit mit Hochparterre eine Podiumsdiskussion zur damals 
geplanten Verkehrsentlastung Rapperswil durch. In der gut besetzten 
Aula der HSR fand nach Eingangsreferaten von Klaus Zweibrücken und 
Markus Birchler eine Podiumsdiskussion mit Peter Röllin, Markus Birch-
ler, Peter Wolf  und Beni Würth moderiert von Roderick Hönig, Hochpar-
terr statt.
An den anschliessenden Diskussionen während des Aperos wurden 
bereits erste Kontakte für das Referendum geknüpft.

Referendum Verkehrsentlastung
Unter Führung der IG Mobilität wurde im Mai 2012 das Referendum 
gegen die geplante Verkehrsentlastung ergriffen. Dieses kam mit 1400 
Stimmen zustande.
An der daraufhin auf den 25. September 2012 angesetzten Abstimmung 
wurde das Projekt deutlich abgelehnt.
In der IG Mobilität waren auch mehrere Mitglieder des AFO vertreten.

Stellungnahmen, Behördengespräche
Auch dieses Jahr haben wir unsere Behördengespräche nach dem 
Motto „Steter Tropfen höhlt den Stein“ weitergeführt. Anfang des Jahres 
waren wir zwar durch das Referendum und die Abstimmung zum Tunnel 
Rapperswil stark absorbiert, haben jedoch nun wieder den Kontakt zur 
Stadt aufgenommen und die Gespräche reaktiviert.

An unserer ersten Besprechung mit Erich Zoller haben wir folgende 
Themen zur Sprache gebracht:

Antrag Aufnahme Stadtforum, Ausblick kommendes Stadtparlament
Struktur Baudepartement, Neubesetzung Chef Baudepartement
Verkehrsentlastung Rapperswil-Jona
Neue Jonastrasse Studienauftrag, Ergebnisse bisher nur sehr begrenzt 
nutzbar, da zu sehr auf abgelehnte Verkehrsentlastung abgestimmt
Bushof Jona, Neubau Geschäftshaus hätte als Studienauftrag oder 
Wettbewerb neu ausgeschrieben werden sollen
Meienberg, ENHK Gutachten bleibt als Forderung des AFO bestehen

Grundsätzlich sind wir auf grosses Verständnis gestossen; es wird sich 
aber an den Ergebnissen zeigen ob es nicht bei Lippenbekenntnissen 
bleibt.

Vorstandsarbeit
Im letzten Jahr haben wir 8 reguläre Vorstandssitzungen abgehalten und 
mit mehreren ausserplanmässigen Sitzungen flexibel auf aktuelle Themen 
reagiert.
Zusätzlich kamen Sitzungen der IG Mobilität und mit der Stadt Rappers-
wil-Jona hinzu.
Der Vorstand wurde auch von interessierten Mitgliedern unterstützt. Die 
Termine der Vorstandssitzungen können auf unserer Webseite eingese-
hen werden. Die Traktanden werden wie bisher per Email kurz vorher 
versendet.
Eingaben und Anregungen aller Mitglieder sind stets willkommen.



Jahresprogramm 2012 / 2013 (Vorschau)
Werkbesichtigungen  EFH Gloor, Fuhrimann Hächler

Forumsreise   18.(19.) Oktober 2012 - 21.(20.) Oktober 2012 - Milano
    Daten in Klammern Kurzprogramm

Behördengespräche  Beobachtung weiterer Verlauf Verkehrsentlastung
    Aufnahme Stadtforum
    Eingaben zu aktuellen Aufgaben

Vorträge, Ausstellungen offene Ateliers 2012, Projekt in Planung

Anregungen und Vorschläge nehmen wir gerne entgegen. Programmänderungen und Ergänzungen vorbehalten.

Mitglieder (52)
Ambühl Thomas, Biella Patrick, Bieri Pius, Dormann This, Edbauer Holger, Eicher Martin, Federer Jan, Forrer 
Stefan, Frommelt Ariane, Glaus Christof, Gloor Raphael, Gmür Heinz, Gmür Rolf, Gonzalez Juan, Grimmer Urs, 
Güntensperger Felix, Halter Thomas, Hotz Marcel, Hunziker Urs, Karn Susanne, Lehmann Christof, Lepel Peter, 
Leuzinger Esther, Loosli Beat, Maroni Pietro, Müller Andreas E., Oberholzer Herbert, Parisi Peter, Piceci Sergio, 
Preller Tilo, Rakeseder Simon, Rickli Paul, Rinaldi Enzo, Roos Bernhard, Röllin Peter, Roskothen Frank, Rüegseg-
ger Ludwig M., Schiess Fritz, Schiess Rita, Schurter Paul, Springer Christian, Thoma Dudler Irma, Thurston Bryan, 
Truniger Daniel, Waldner Vanessa, Weber Benno, Weidmann Martin, Wenk Patricia, Wyss Beat, Zucol Christian, 
Züger Martin, Zumstein Simon

Vorstand 2011 / 2012
Präsident   Frank Roskothen  055 211 07 84

Vizepräsident   Paul Rickli   055 220 40 40

Aktuar    Stefan Forrer   044 448 10 10

Kassier    Marcel Hotz   055 210 77 00

Beisitzer   Andreas Müller   044 448 30 40

    Simon Rakeseder  055 220 56 30

    This Dormann   044 412 28 76

Revisoren   Heinz Gmür   055 220 40 40

    Martin Eicher   055 220 10 60
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